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Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 157 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Donnerstag, dem 03.12.2020 im Volksheim Grafenbach-St.Valentin. 
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 26.11.2020 
Ende   : 19.20 Uhr      durch Kurrende  -  Einzelladung  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. V.-bgm. Heel Bernd   11. GR Vogrin Sebastian                                                
  2. gf. GR Velek Herbert   12. GR Buchegger Reingard                                                                                                
  3. gf. GR Dorfstätter Marianne  13. GR Bauer Sandra                                                 
  4. gf. GR Eggler Robert   14. GR Rumpler Matthias                                      
  5. gf.GR Haiden Iris   15. GR Schabauer Christian                                                                                                                                                   
  6. GR Dorfstätter Andreas  16. GR Mag. Landbauer Gerhard                                                                                                                                                                                                                        
  7. GR Kügler Sandra   17. GR Busch Marco                                                                      
  8. GR Hofmeister Andreas  18. GR Kastner Helga                                                                                                                              
  9. GR Schneeweis Martin  19. GR Reisenbauer Andreas 
10. GR Koglbauer Silke   20. GR                                                                         
 
Anwesend waren außerdem: 
1.       2.    
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR  Ellmauer Reinhard     2. GR                                            
3. GR        4. GR  
5. GR  
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    
 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Nachtragvoranschlag 2020 
Punkt     3) Voranschlag 2021    
Punkt     4) Erhöhung Abfallwirtschaftsgebühren - Abfallwirtschaftsverordnung       
Punkt     5) Erhöhung Hundeabgabe – Verordnung über die Erhebung der Hundeabgabe       
Punkt     6) Adaptierung Ersatzquartier für Gemeindeamtsumbau 
Punkt     7) Generalsanierung Gemeindeamtsumbau 
Punkt     8) Preisanpassung „Essen auf Rädern“ 
Punkt     9) Ankauf FF-Fahrzeug für die FF Penk-Altendorf - Grundsatzbeschluss 
Punkt   10) Aufnahme einer Reinigungskraft 
Punkt   11) Personalangelegenheiten 
Punkt   12) Antrag zur Sicherung der Gemeindefinanzen - Resolution 
Punkt   13) Entlassung zweier Teilflächen aus dem Öffentlichen Gut  
Punkt   14) Ansuchen:     

a) Subvention 2020 – Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf 
b) Subvention 2020 – Musikverein Grafenbach 
c) Subvention 2020 – FF Grafenbach 
d) A.o. Subvention für Einsatzbekleidung und Ausrüstungserneuerung – FF 

Grafenbach 
e) A.o. Subvention für Anschaffung Einsatzuniformen – FF St.Valentin- 

                       Landschach 
f) Erstattung der Kosten für Erstmaßnahmen bei Hochwasser – FF Grafenbach, 

FF St.Valentin-Landschach und FF Penk-Altendorf 
g) Spende für Sozialmarkt „Soogut“ 
h) Spende für Filmprojekt „Widerstand gegen Hitler“ 
i) Jugendförderung – SPÖ Grafenbach 
j) Jugendförderung – ÖVP Grafenbach 
k) Jugendförderung – FPÖ Grafenbach  

Punkt   15) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt   16) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 

Punkt   1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 29.09.2020, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 

„ 2) Nachtragsvoranschlag 2020  
Der Entwurf des Nachtragsvoranschlages 2020, war in der Zeit vom 18.11.2020 bis 
03.12.2020 öffentlich kundgemacht. Bürgermeisterin Mag. Kögler teilt mit, dass die 
Änderungen betreffend des Nachtragsvoranschlages im Finanzausschuss und im 
Gemeindevorstand beraten wurden und bringt diese dem Gemeinderat zur Kenntnis. Über 
Antrag der Vorsitzenden wird nach kurzer Diskussion der Nachtragsvoranschlag, 
einschließlich aller Abgaben, Entgelte und Abgabenhebesätze, sowie der Vermögens- 
nachweis, einstimmig beschlossen. 
 

 „   3) Voranschlag 2021   
Der Entwurf des Voranschlages 2021 war in der Zeit vom 18.11.2020 bis 03.12.2020 
öffentlich kundgemacht. Erinnerung wurden keine eingebracht. Der Voranschlag wurde im 
Finanzausschuss und im Gemeindevorstand besprochen und ist jedem Gemeinderat 
zugegangen. Gf. GR Velek verliest den Voranschlag 2021. Weiters bringt er dem 
Gemeinderat den Mittelfristigen Finanzplan 2021 – 2025 zur Kenntnis. Nach kurzer 
Diskussion wird über Antrag der Vorsitzenden der Voranschlag 2021 einschließlich der 
Mittelfristige Finanzplan 2021 – 2025, der Dienstpostenplan sowie die Rücklagen und der 

Schuldendienst einstimmig beschlossen. 
 

„ 4) Erhöhung Abfallwirtschaftsgebühren - Abfallwirtschaftsverordnung       
Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass für 2021 eine Erhöhung der Abfallwirtschaftsgebühren in 
der Höhe von rund 12% - 13% (abhängig von der Personenanzahl des Haushaltes) 
notwendig ist. Die Erhöhung ist aufgrund der Erhöhung des Verarbeitungsentgeltes für 
sämtliche Fraktionen notwendig geworden.  
Die Bürgermeisterin verliest den Entwurf der Verordnung vollinhaltlich und lässt darüber  
nach kurzer Diskussion (GR Mag. Landbauer ersucht um eine Darlegung der Gründe für  
die Müllerhöhung) abstimmen. Der Gemeinderat stimmt der Verordnung mehrstimmig (19  
„Ja-Stimmen“ und 1 „Gegenstimme“) zu. Die Verordnung wird dem Sitzungsprotokoll als  
Beilage A beigelegt. 
 

„ 5) Erhöhung Hundeabgabe – Verordnung über die Erhebung der Hunde- 
                   abgabe         
Bgm. Mag. Kögler erklärt den Gemeinderatskollegen, dass aufgrund diverser  
Faktoren (Ankauf etlicher Dog-Stationen, massiver Anstieg des Verbrauches der  
Hundekotbeutel, etc.) nun eine Erhöhung der Hundeabgabe notwendig geworden ist. 
Die Bürgermeisterin verliest den Entwurf der Verordnung vollinhaltlich und lässt darüber  
abstimmen. Der Gemeinderat stimmt der Verordnung einstimmig zu. Die Verordnung wird  
dem Sitzungsprotokoll als Beilage B beigelegt. 
 

 „ 6) Adaptierung Ersatzquartier für Gemeindeamtsumbau 
Die Vorsitzende berichtet, dass die Adaptierung des Ersatzquartieres (Volksheim 
Grafenbach) rund € 60.000,- kosten wird. Die monatlichen Mietkosten für das 
Ersatzquartier belaufen sich € 1.000,--. Die voraussichtliche Dauer der Frequentierung des 
Ausweichquartieres ist von 6/2021 bis 7/2022. Die Bürgermeisterin lässt darüber 
abstimmen – einstimmige Annahme. 
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„ 7) Generalsanierung Gemeindeamtsumbau                                                  
Bgm. Mag. Kögler berichtet, dass nun der endgültige Plan betreffend unseres Gemeinde- 
amtsumbau fertig ist und präsentiert diesen den Gemeinderatskollegen. Die Kosten 
belaufen sich auf rund € 1.150.000,-- und betrifft die Haushaltsjahre 2021 und 2022. Die 
Bürgermeisterin berichtet weiters über die geplante Finanzierung und lässt darüber 
abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„ 8) Preisanpassung „Essen auf Rädern“  
Bgm. Mag. Kögler erklärt den Gemeinderatskollegen, dass aufgrund diverser 
Preiserhöhungen (Landesklinikum Thermenregion Neunkirchen, Versicherungen, 
Personal, Treibstoff, etc.) nun auch gemeindeseits eine Erhöhung für „Essen auf Rädern“ 
notwendig wird. Die einzelnen Portionen sollen um jeweils € 0,50 preismäßig angepasst 
werden: ab 1/2021: von € 6,50 auf € 7,00 und im Kinderbetreuungszentrum von € 3,50 auf 
€ 4,00. Die Bürgermeisterin lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„ 9) Ankauf FF-Fahrzeug für die FF Penk-Altendorf - Grundsatzbeschluss 
Vizebgm. Heel berichtet, dass die FF Penk-Altendorf ein neues Fahrzeug benötigt. Die 
seitens der Gemeinden (Grafenbach-St.Valentin und Altendorf) anerkannten Kosten 
werden sich auf rund € 450.000,-- belaufen. Anteilig wird seitens der Marktgemeinde 
Grafenbach-St.Valentin ein Kostenzuschuss von rund € 100.000,- fällig. Der Zuschuss 
wird im Haushaltsjahr 2022 tragend. GR Rumpler fragt ob sich auch die Marktgemeinde 
Warth (liegt Teilweise mit der KG Kirchau im Einsatzgebiet) an den Kosten beteiligen wird. 
Die Vorsitzende antwortet hierauf, dass es diesbezüglich noch eine Besprechung geben 
wird. Sie lässt nun über den Ankauf abstimmen. Einstimmige Annahme.  
 
„         10) Aufnahme einer Reinigungskraft 
Die Vorsitzende berichtet, dass Frau Sommer Rosina per 30.11.2020 in Pension  
gegangen ist. Als Ersatz soll Frau Rigler Maria als Reinigungskraft per 1.11.2020 mit  
25 Wochenstunden aufgenommen werden. Die Bürgermeisterin lässt darüber abstimmen  
– einstimmige Annahme 
 
„         11) Personalangelegenheiten 
- VB Fürtinger Carina:  
Beschäftigung ab 1.1.2021: 100% (derzeit 62,5%)  
 

- Frau Raphaela Holzbauer M.A.:  
Ab 1.1.2021 Übernahme in das Dienstverhältnis als NÖ-Gemeindevertragsbedienstete,  
Beschäftigungsausmaß 62,5%, Einstufung 6/5 
 

- Frau Nona Grygorian:  
Beschäftigung ab 1.1.2021: 93,75% (derzeit 62,5%)  
Weiters ab 1.1.2021 Übernahme in das Dienstverhältnis als NÖ-Gemeindevertrags- 
bedienstete, Beschäftigungsausmaß 93,75%, Einstufung 3/3 
 
Die Vorsitzende lässt über die Maßnahmen abstimmen – einstimmige Annahme.  
 
„         12) Antrag zur Sicherung der Gemeindefinanzen - Resolution  
Die Vorsitzende berichtet über eine Resolution zur Sicherung der Gemeindefinanzen und  
verliest diese vollinhaltlich. Anschließend lässt sie darüber abstimmen. Der Gemeinderat  
stimmt der Resolution mehrstimmig (15 „Ja-Stimmen“ und 5 „Stimmenthaltungen“) zu. Die  
Resolution wird dem Sitzungsprotokoll als Beilage C beigelegt. 
 
„         13) Entlassung zweier Teilflächen aus dem Öffentlichen Gut  
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Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass sich aufgrund einer Vermessung (Plandar- 
stellung von der AREA Vermessung ZT GmbH., 2640 Gloggnitz, vom 07.07.2020, GZ 
15328A) beim Gemeindeamt sich einige geringfügigen Änderungen ergeben haben:  
Das Trennstück 10 (Ausmaß 17 m²) kommt von der Parz.Nr. 563 zur Parz.Nr. 318/2, 
beides KG Grafenbach, und wird aus dem öffentlichen Gut der Marktgemeinde 
Grafenbach-St.Valentin entlassen.  
Das Trennstück 11 (Ausmaß 7 m²) kommt von der Parz.Nr. 563 zur Parz.Nr. 318/7, beides 
KG Grafenbach, und wird aus dem öffentlichen Gut der Marktgemeinde Grafenbach-
St.Valentin entlassen.  
 

Die Vorsitzende stellt daher an den Gemeinderat den Antrag, die Trennstücke 10 und 11 
aus dem öffentlichen Gut der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin zu entlassen und 
lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
 „        14) Ansuchen: 

a) Subvention 2020 – Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf                         
Die Trachtenkapelle Haßbach-Penk-Altendorf soll für 2020 eine Subvention in der Höhe 
von € 1.200,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

b) Subvention 2020 – Musikverein Grafenbach 
Der Musikverein Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 1.200,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

c) Subvention 2020 – FF Grafenbach                                                  
Die FF Grafenbach soll für 2020 eine Subvention in der Höhe von € 5.280,-- erhalten. 
Einstimmige Annahme. 
 

d) A.o. Subvention für Einsatzbekleidung und Ausrüstungserneuerung – 
FF Grafenbach                 

Die FF Grafenbach soll für den Ankauf von Bekleidung und Ausrüstung eine außer-  
ordentl. Subvention in der Höhe von € 4.283,12 erhalten. Einstimmige Annahme. 
Aufgrund der angespannten finanziellen Situation und in Absprache mit dem FF-
Kommandanten wird der Betrag erst nach vorhanden sein der finanziellen Mittel 
ausbezahlt. 
 

e) A.o. Subvention für Anschaffung Einsatzuniformen – FF St.Valentin-
Landschach 

Die FF St.Valentin-Landschach soll für die Anschaffung von Einsatzuniformen (Kosten € 
21.000,--) eine außerordentl. Subvention in der Höhe von € 7.000,-- erhalten. Einstimmige 
Annahme. Aufgrund der angespannten finanziellen Situation und in Absprache mit dem 
FF-Kommandanten wird der Betrag erst nach vorhanden sein der finanziellen Mittel 
ausbezahlt. 
 

f) Erstattung der Kosten für Erstmaßnahmen bei Hochwasser – 
FF Grafenbach, FF St.Valentin-Landschach, FF Penk-Altendorf 

Die genannten Feuerwehren sollen für die Anschaffung der Materialien für die Erstmaß- 
nahmen bei Hochwasser einen Ersatz in der Höhe von € 1.955,66 erhalten. Einstimmige 
Annahme. 
 

g) Spende für Sozialmarkt „Soogut“ 
Die Sozialmärkte „Soogut“ sollen eine Spende in der Höhe von € 100,-- erhalten. Einstim- 
mige Annahme. 
 

h) Spende für Filmprojekt „Widerstand gegen Hitler“  
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Die Vorsitzende berichtet, dass in diesem Filmprojekt als einer der wichtigsten 
Protagonisten Helmut Berger aus Grafenbach ist, welcher in diesem Filmprojekt in   
„Widerstand gegen Hitler“ porträtiert wird. Er wurde nach Mauthausen deportiert, wo er 
schließlich ermordet wurde. Die Vorsitzende schlägt eine Spende in der Höhe von € 500,-- 
vor. Einstimmige Annahme. 
 

i) Jugendförderung – SPÖ Grafenbach                                           
Die SPÖ Grafenbach soll für das Jahr 2020 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 630,- (14 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

j) Jugendförderung – ÖVP Grafenbach                                           
Die ÖVP Grafenbach soll für das Jahr 2020 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 270,- (6 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

k) Jugendförderung – FPÖ Grafenbach                                           
Die FPÖ Grafenbach soll für das Jahr 2020 eine Jugendförderung in der Höhe von  
€ 45,- (1 GR a € 45,--) erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

Punkt  15) Berichte: 
a) Bürgermeister: 
Die Bürgermeisterin berichtet betreffend unseres E-Auto-Ankaufes (Essen auf 
Rädern Fahrzeug), dass wir für die Kosten von € 37.000,-- Förderungen in der 
Höhe von € 11.500,- lukriert haben.  
Weiters berichtet sie auszugsweise von den Projekten des Jahres 2020 vom 
Gemeindewasserleitungsverband Ternitz und Umgebung in ihrem gesamten 
Verbandsgebiet. 
Abschließend berichtet sie noch, dass bis 2022 (875 Jahre Grafenbach-
St.Valentin) eine neue Gemeindechronik entstehen soll. Frau Margarete 
Meixner soll diesbezüglich unterstützend mitwirken.  
 
b) Umweltausschuss 
Kein Bericht 

 

c) Prüfungsausschuss 
GR Vogrin Sebastian berichtet, dass in der letzten Kassaprüfung am 
26.11.2020 der Nachtragsvoranschlag 2020 und der Voranschlag 2021 geprüft 
und für in Ordnung befunden wurden.  
   

Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass betreffend des Ansuchens von Herrn Gabriel 
für sein „Essenslieferservice“ der Ausschuss sich gegen eine Subvention 
ausgesprochen hat. 
Abschließend berichtet sie, dass für 2021 keine Güterwegsanierung vorge- 
sehen ist.  

 

Vizebgm. Heel berichtet, dass die Straßenbauprojekte für 2020 abgeschlossen 
werden konnten. Das letzte Projekt, die Sanierung der Kirchengasse, wurde 
aufgrund verschiedener Änderungen und Maßnahmen um rund € 30.000,-- 
teurer. 

 

Gf.GR Haiden berichtet, dass bei einer Besprechung mit Frau Past Julia für 
nächstes Jahr das Projekt „Tut Gut Schritteweg“ geplant ist. Sie ersucht die 
Kollegen, dass jede Fraktion diesbezüglich einen Vertreter nennen soll. Auch 
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Herr Schwarz Alfred, der bis jetzt schon bei den Wanderwegen federführend 
mitgeholfen hat, wird bei diesem Projekt mitmachen.  
Abschließend berichtet sie, dass aufgrund der Coronakrise unsere heurige 
„Kinderkinoaktion“, die jedes Jahr vor Weihnachten stattfindet, abgesagt 
werden musste. 
 

Punkt 16) Allfälliges 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass seit letzten Freitag bekannt wurde, dass für die 
Flächentests am 12. und 13.12.2020 die Gemeinden für die Organisation zuständig sind. 
Für unsere Gemeinde gibt es 2 Möglichkeiten: Mehrzweckhalle Ternitz und Mehrzweck- 
halle Altendorf. Es wird auch die FF Penk-Altendorf in der Mehrzweckhalle Altendorf 
mithelfen. Auch das medizinische Fachpersonal soll von der Gemeinde organisiert 
werden. Die Bürgermeisterin wird eine Liste erstellen betreffend der Einteilung des 
Personals und ersucht um Mithilfe der Gemeinderäte. 
 
GR Koglbauer berichtet, dass nächsten Freitag die „Packerl“ für die Weihnachtsfeier der 
„Älteren Generation“ kommen werden und ersucht die Kollegen am 11.12.2020 im 
Volksheim Grafenbach-St.Valentin um Mithilfe.  
 
Abschließend bedankt sich die Bürgermeisterin bei den Gemeinderäten für die ausge- 
zeichnete Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr und wünscht ihnen und deren Familien 
ein ruhiges und besinnliches Weihnachtsfest und einen „guten Rutsch“ ins neue Jahr.  
 

Sie schließt die Sitzung um 19.20 Uhr.  
 

 
 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


